

広報

かいわら

発行所 河内村役場 編集 産業開発課 企画係 TEL 河内02978-4-2111~3
発行日 昭和48年12月10日 印刷所 龍ヶ崎印刷所

人口と世帯数

人口… 12,192人
男… 5,763人
女… 6,429人
世帯… 2,542

(12月1日現在)

第九回老人福祉大会



第九回老人福祉大会は、十
月十九日、金江津中体育館に
約七百名のおとしよりにお集
りいただき、盛大に行なわ
れ、うた、おどりなどがあり
楽しい一日を過ごしました。

長年、社会につくされてき
たおとしよりが、『生きがいの
ある生活』をすこしていただ
けるよう明るく住みよい環
境をみんなで築きあごていき
ましよう。

■当村の老人福祉対策

●愛のブザー
ひとり暮らしの老人が、夜
間又は急用があるとき、近
くの家に連絡ができるよう、近
隣の人たちの暖かい理解と協
力により、事故の防止と心の安定を
図っています。

●老人医療の無料化
医療費の負担を少なくする
ため老人医療費の無料化を行
なっています。この制度では、
老人と家族の所得によっては、
無料にならないので、村では

四月一日より医療福祉制度を
実施し、七十才以上の医療費
は、すべて公費で負担するこ
とにしました。

●老人健康診査

病気を早めに発見して健康
を守るために、毎年六十五才
以上の方全員に、一般診査と
無料で行なわれます。その結
果によって精密診査も行なわ
れます。また、ねたきり老人
の方には、医師がその方の家
をおとずれ健康診断を行ない
病気についてのいろいろな相
談にのっています。

●家庭奉仕員
ひとり暮らし老人でからだ
のよわい方・ねたきり老人の
方で事情があつて介護できな
い家庭には、家庭奉仕員の訪
問制度があります。

この制度は、週に何日か老人
の家をおとずれて、いろいろ
とお世話を無料でするもので
す。せんたく、そうじと身の
まわりのお世話をしたり、話
し相手になつたりします。

●愛のブザー
ひとり暮らしの老人が、夜
間又は急用があるとき、近
くの家に連絡ができるよう、近
隣の人たちの暖かい理解と協
力により、事故の防止と心の安定を
図っています。

●老人クラブの助成
おとしよりからは、部落単
位で、自分からその生活を健
全で豊かなものにして、しあわ
せを高めるためにあつまつて
老人クラブを作り、会をも
つたり、旅行をしたり、はて
は社会奉仕などに活動を行な
っております。村では、これ
らのクラブ単位に助成金を出
し、クラブの発展をねがって
おります。

●青年人生大学
年六回寿大学を開設してい
ます。そして、健康管理、一般
教養を身につけながら、みん
なといっしょに楽しく学び、
考え、話し合ひをして、自分
たちのよろこびを見えて出
ています。このほかにも、もつと福祉
対策を進めてまいります。

1973

12月号

No. 90

うんと“うれい



村民運動大会は十一月四日㈯、雲々連続晴れの好天候にて、多くの方々の参加により、和やかに行なわれました。仮設広場では、各支部とも年々趣向をこらした景物等の展示なものが多く、中でも児童場チヨム、だしお「近代スポーツ写真史」撮影での珍芸披露らしく、観客を喜ばせ運動会をなお一層華やかなものにしました。



婦人会 着せかえ競走

文 化 祭

が展示されました。
公民館の各室で
も、俳句会・囲碁会
将棋大会なども行
なわれるし、屋外で
の菊愛好家によ
る菊の展示は、こ
の文化祭の催しに
花をそえていまし
た。



旧軍人軍属等の恩給に加算年
が算入

十月一日から旧軍人軍属等のかたの受けている恩給に加算年が算入されることになりました。

たは改定の手続きをしてくだ
さい。

○増加恩給、傷病年金もしくは特例傷病恩給を受けてい

○妻子の受ける扶助料受給者
○七十才未満のかたで普通恩

職一年未満の応召期間があり、加算年を算入すると一

金以上。たゞ第一回の徴収の実在職年を合計すると在職年の多くなるもの。

○昭和二十二年軍人恩給法
前に普通恩給の裁定を受け
たもので、加算年があり、

この加算年を算入することによって在職年が多くなる

◎くわしくは
役場・住民課までお問い合わせ下さい。

仮装の部で一位となった「近代ズコ
ケ映画史」の撮影風景「貴一お宮」の
一コマ

村民



去る十月二十日、生板妙行寺において三義人の対決が行なわれました。吉岡との対決を終り、この間の末ついに牢死した片岡万平、成毛与五右衛門、石山一七、代官。

吉岡次郎右衛門
五年ほど前の文
化十四年（一八
一七）、代官。

農民を救う生板の三義人

市左衛門の三義人の遺徳を傳
き、時の制度と自然条件の
天領農民救済のため、
事件後六年の文政六年（一
八二三）徳をたたえる村民に
訴し、江戸小伝馬町の牢

税金に対する苦情や、いろ
いろな税の相談に応じるため
毎月定期に税務相談が行なわ
れています。
お気軽に、ご利用下さい。
毎月十九日・午前十時から
午後三時まで
(相談日が、土曜日と休日の
場合は順延です) 場所は牛久町役場です。

あなたの納めた税金は、國
のいろいろな仕事を通じて、
みんなの生活をより豊かにす
るために使われています。
納めた税金一〇〇円あ
りでありますと、四十八年度予
算では次のようになります。

○国民の健康や生活を守るた
めに 一八一円
○道路や住宅整備のため
一九九円
○教育と科学技術の振興のた
めに 一一〇円

○国土の防衛のために
一九九円
○地方財政の援助に
一九八円

○国債の償還や利子の支払い
に 四九円
○その他 一九八円
六五円

面に對すると
ます。
念仏百万遍
と刻まれた碑

悪さに泣いた農民の生活が
と迫るものを感じ
ます。

歳末助け合い

運動にご協力を

歳末助け合い募金につきましては、毎年多くなるご協力を賜わりまして予期以上の成績をあげまして誠に感謝にたえません。

この運動は、全国的に行なわれます。そして、被保護家庭、長期入院患者、重度心身障害者、施設入所者、児童、ねたぎり老人、ひとりぐらし老人等の不幸な方々にあ



読書はよい照明で

灯火親しむ季節ですが、読書手仕事をすると手仕事のためには、注意しなければならないのが照明です。

読書や、手仕事にもつともましまよう。部屋全体が暗いと、本から目をはなすことなく、視神経を調節しなければならぬのは、手元だけを明るくしておきたいと、本から

また明るさは、二百ルックまであります。それは、河内村社会福祉協議会

スグらいだと言われています。ルツクスというと、百ワットの電球から、一メートルはなれた所の明るさ、あるいは、机の上に十五ワットのケイ光灯スタンドを置いたときの明るさだそうです。

そこで、スタンドを使う場合に、注意しなければならないのは、手元だけを明るくしておきたいと、本から目をはなすことなく、視神経を調節しなければならぬのは、手元だけを明るくしておきたいと、本から

また明るさは、二百ルックまであります。それは、河内村社会福祉協議会

スグらいだと言われています。それは、河内村社会福祉協議会

スグらいだと言われています。それは、河内村社会福祉協議会

スグらいだと言われています。それは、河内村社会福祉協議会

スグらいだと言われています。それは、河内村社会福祉協議会

スグらいだと言われています。それは、河内村社会福祉協議会

たたかい愛情をもって助け合が出来るようにする運動であります。

刀水俳句

十一月三日 文化祭記念俳句大会より

鶴頭の朱の澄みきつて文化の日

海保白雲洞

菊活けて優ぶ明治や文化の日

田中 正潛

乱菊をチャボくぐりゆく日向かな

小林一桜子

嫁ぐ娘や新酒にむせふ下戸の父

糸賀 玲子

露寒や蟹姿ぬれている石地蔵

中島 松坡

露寒や野良着を籠の火にあてて

山田 幸夫

遺品残け果せし夜や苔匂ふ

飯塚 仙峰

姫姫のこの世かほそき石の門

高橋てる江

間遠く菊泛きあがる訣れかな

野平 和風

黄菊白菊子等のクレオン折れやすし

鈴木 秋月

土に生きなお土恋ふや文化の日

大原 辰光

生きぬいて情頭に菊とあそぶ

小原 可道

菊薫る親子三代医師の家

高橋てる江

すぐ酔がまわる新酒や下賤の出

喜寿すでに吾に妻あり新酒あり

り、それだけ目に負担がかかる

り、目が疲れます。ですから

自らは目を明るくした上での

ふりむけば筑波は遙し菊の上

ふりむけば筑波は遙し菊の上

根本多鶴子

菊作る翁は老いを忘れおり

小川 竹芦



◇あわてずに 場所をハツキリ伝えてください。
◇「了解」した返事がある迄電話を切らないで下さい。